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第1953回（本年度　第41回）例会　平成25年5月15日　－晴れ－

●司　会　　清水　宏明ＳＡＡ
●点　鐘　　横山　俊夫会長
●斉　唱　　奉仕の理想
　　　　　　　　　ソングリーダー　須山　文夫委員長

卓話者のご紹介　　　　　　　　　　　横山　俊夫会長
牛山　裕子会員　「地域での社会貢献活動について」

ゲストのご紹介　　　　　　　　　　　横山　俊夫会長
白　玉香（ハク　ギョクコウ）さん　米山奨学生
奨学金　贈呈

ご挨拶
　私は横浜国立大学大学院の環境情報学府　博士課程3
年生の白　玉香と申します。出身地は中国内モンゴルの
モンゴル人です。このように皆様とお会いしたことも感
謝ですけれどもロータリー奨学金を頂いたことで学業に
励むことも出来ますので本当に助かります。
　日本に来てからいっぱい友達や先生に支えられて生活
しております。本当に感謝の一言です。その前のロータ
リーも先輩たちが国に帰っていろいろな事業や他人のた
めに働いていることを私も感動しました。
　卒業してから自分のふるさとに帰ってロータリーの精
神を忘れずに頑張っていきたいと思っております。どう
も有り難うございます。

入会者のご紹介　　　　　　　　　　　横山　俊夫会長
川崎信用金庫大師支店　小泉知寛会員の後任
前田　良賢（マエダ　ヨシマサ）様
川崎信用金庫大師支店　支店長
自宅：横浜旭区
趣味：ドライブ・ゴルフ

ご挨拶
川崎信用金庫大師支店　支店長の前田です。宜しくお願
いします。今年41期を迎える歴史あるこのロータリーク
ラブに入会のご承認いただき有難うございました。ロー
タリークラブの活動で大師に来ていちばん最初にお目に
かかったのは楽大師のおける献血活動でした。雨の降る
中、会長を筆頭に傘を持って献血の呼びかけを一生懸命
なされる姿を拝見しまして素晴らしいなと感じました。
私も地元の信用金庫ですから地元の社会福祉活動に一生
懸命頑張って参りたいと思いますので、皆様のご指導ご
鞭撻今後宜しくお願いします。

会長報告　　　　　　　　　　　　　　横山　俊夫会長
・最終事業として　6月5日に移動動物園を行います。
　（聖クララ幼稚園）
・米山奨学生の白　玉香さんですが、毎月一回例会に参
　加する予定です。

幹事報告　　　　　　　　　　　　　　矢野　清久幹事
・1泊移動例会を6月12日に行います。（出欠回覧）
・クールビズで例会参加のお願い

出席報告　　　　　　　　　　　　　　石渡　勝朗会員
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メークアップ
　野澤会員、嶋崎会員、中村（眞）会員、秦会員、
　沼田会員

スマイルレポート（ニコニコボックス）
　　　　　　　　　　　　　　　　　岩井　茂次副会長
船山　昭三会員
牛山会員様お世話になります。卓話楽しみにしておりま
す。

細谷　重徳会員
大変暑くなりました。体調にご注意を･･･

渡辺　冨士夫会員
牛山さん卓話楽しみにしています。宜しくお願いします。

水口　衛会員
・安藤さん、先日はお疲れ様でした。また、有難うござ
　いました。
・牛山さん卓話宜しくお願いします。

牛山　裕子会員
商店街の社会貢献についてお話しさせて頂きます。宜し
くお願い致します。

竹田　正和会員
牛山会員の卓話楽しみにしています。宜しくお願いしま
す。

清水　宏明会員
ＮＨＫの「団塊スタイル」と言う番組で２週にわたり紹
介されました！

横山　俊夫会長
牛山さん、本日の卓話宜しくお願いします。

矢野　清久会員
牛山さん、本日の卓話宜しくお願い致します。

本日のニコニコのテーマ
　暑くなりました　熱中症に注意しましょう。
　増田　昌美会員、前田　良賢会員、鈴木　昇二会員、
　石渡　勝朗会員、沼田　直輝会員、中村　　孝会員、
　伊藤　佳子会員、岩井　茂次会員

委員会報告
　　　　　　　　　社会奉仕委員会　沼田　直輝委員長
　ロータリーふれあい移動動物園のお知らせです。
　６月５日（水）に　聖クララ幼稚園にて行います。
　雨天の場合（予備日）６月６日（木）
　皆様ご参加ください。駐車場利用の方は６月３日まで
に事務局までご連絡を。

　　　　　　　　　　　ゴルフ同好会　沼田　直輝会員
　6月12日　横山年度第２回ゴルフコンペ開催します。
　西熱海ゴルフコースにて8：20集合　9：03スタート
　4組用意　皆様ご参加お願いします。

　　　　　　　　親睦委員会　　飯塚　元明親睦委員長
　6月12日（水）１泊移動例会です。
　場所：熱海　ＫＫＲホテル
　早めの出欠確認をお願いします。皆様大勢の参加を願
っております。

　6月8日　ローターアクト例会です。
　６名の入会で現在１０名になりました。ロータリー月
信に載せてもらえるような話も出ております。ただ１０
名そろえただけでは強いクラブにはなりません。皆様の
ご協力をお願いします。
　5月22日　19：30よりＲＡＣ例会です。

卓話　　　　　　　　　　　　　　　　牛山　裕子会員

「地域での社会貢献活動について」
　私は川崎大師ＲＣの前は横浜ベイＲＣ、その前は六本
木ＲＣ、その前がアメリカロサンジェルスＲＣの会員を
やっており通算25年強のロータリアンです。
　本日は地域での奉仕活動についてのお話です。地域と
いうのは私にとってどこなのだろう？本当は川崎大師と
言えればいいのですが残念ながら川崎大師には詳しくあ
りません。横浜の地域について何をしているかお話をし
ます。
　商店街とはなんなのだろう。商店街は横に長いデパー
トと考える。
　どういう社会的意味があるのか。どんな場所なのか。
おもてなし出来る場所、出会いの場所さらにテーマパー
クかレジャーランドということを考えています。新たな
雇用が生まれる。そこで働く人が身の丈に合った稼ぎ方
をさせてもらえればいい。来たお客様が「来てよかった
と」思えるのが商店街だと思います。
　私は伊勢佐木町商店街の協同組合の理事長をしていま
す。
横浜商業地の発祥はなんだったのか。
1859年　横浜開港
　日本人と外国人を分ける関所を作る
　関所の外を関外(今の伊勢佐木町方面)、関内(馬車道、
山手)
　横浜は浜が横に長かった。浜でない海、沼を埋め立て
て土地を作ろうという事で江戸末期から明治の中ごろま
で盛んに埋め立てが行われた。外国人が来て貿易が始ま
り生糸が群馬や長野から運ばれてきた。静岡からはお茶
がきました。町は海とか川沿いに発展するもので、今で
いうと大岡川支流あたりに元町、馬車道、伊勢佐木町、
中華街は埋め立て地にできました。元町は外国人の居留
地です。帰国の時に家財一式を置いて帰るのでそれを買
い取ったのが元町の商人でした。置いていかれた家具を
分解して作り方を学んだ家具職人、陶器・磁器を見て学
んだ、京都やほかの陶器とは違うものが出来てきたのが
横浜焼き物です。元町は外国人の置き土産で街ができて
いった所です。馬車道は非常に横浜らしいクラシックな
街づくりをしていって今も残っているところです。中華
街は外国人の通訳として始め中国人がきました。通訳の
仕事がなくなってきて料理屋、理髪店、洋服やを職業に
してきた。横浜で非常に腕のいい洋服屋さんは中華街に
多かった。伊勢佐木町は歓楽街的要素を持ってできた町
でした。働く女性たちの為に衣服や小間物を売る店が出
来始めた。娯楽の見世物小屋、相撲小屋、映画館、甘味
所など色々できました。大正頃までは小さな店が軒を並
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べていましたが、伊勢佐木町の入口には百貨店が出来て
非常に栄えた。牛山の家はもともと長野県から生糸を運
んできていた仲卸業者でした。明治3・4年ごろには非常
に土地を持っていて地主・家主としてやっていました。
伊勢佐木町は大正の大震災の後、町は全部焼けてしまっ
た。横浜商人全般に言える事で市が対応能力がある、へ
こまない、不死鳥のようによみがえってすぐに町を作っ
た。
　昭和20年終戦後、横浜の主だった建物を占領され、昭
和31年に返してもらってから横浜の復興は始まったとい
うことだと思います。
　私がどうやってこの町に関わってきたか。全く関係な
く、牛山家が伊勢佐木町の土地を持っていたというだけ
です。
　昭和40年頃六本木の米国の法律事務所に勤め企業買収
を手伝っていました。昭和50年頃大きな勢力が入ってき
た。馬券売り場、パチンコ屋など。有隣堂の社長に夫が
「六本木まで働きに行かなくても伊勢佐木町に連れて来
い」といわれたそうです。「まあね」と返事をしていた
のですが、本当に街の中が騒がしくなってきました。本
当に馬券売り場が出来て百貨店がパチンコ屋にかわって、
古い商人さんたちが協同組合の理事から降ろされるなど
いろいろおきました。町がギャンブルの街に変わりそう
な様相を呈してきた。
　1990年頃から街づくりに関わっていましたが何でこの
町は女性が出てこないのか、若者が出てこないのかと思
っていました。何も意見の言えない非常に封建的な街だ
なと思ってみていました。どうしたらいいかと思ってい
ました、水面下で女性を何とか表に出そうと10年位かか
りひとり一人と話し合いました。5年くらい前に1丁目か
ら7丁目まで一緒になって「伊勢佐木町を繋ぐ女性の
会」作りました。他の丁内を知らない人がいたので25人
位で1丁目から7丁目まで歩きました。いたる所で女性た
ちが珍しいと止まるわけです。歩いている内に商売が成
立します。1時間ちょっと歩いている間に商談が女性の
中で成立することに、私は本当に驚きました。私はこの
町を知らな過ぎる。ギャンブルの街にならないためにど
うしたらいいか、命懸けで考えなければいけないと思い
ました。法律を作ろうと。ギャンブルはできません。
1.2Ｆまではマンションの住む処にはできません。危険
物は置けません。風俗営業・異性が異性を接待する商い
はできません。というような条例が出来、少し浄化され
　

るのかなと思ったのは平成17年の11月です。
　そのあとメインストリートだけでなく後ろまでという
事でやっております。商店街というのは清濁併せのむと
ころがないと商店街ではない。お客さんになって頂くけ
れども私たちの街に対する思い入れは同じように持って
下さいという事をお願いしながら商売をやらせて頂いて
おります。去年の暮れごろ市庁舎が移転をするという問
題が起きてきました。8～9年後に高層ビルになって、横
浜市も不動産業者になるのではと心配しております。市
庁舎の抜けたあとを地域でどうやって活用をできるのか。
歴史を踏まえて観光立地を生かして、海外から来ていた
だける拠点を作りたい。先進的な医療施設もついたホテ
ルもあって、そこに諸外国から患者さんが家族と来て滞
在してもらう。アニメや漫画など何かできないかなとい
うようなことを考えています。生き残るにはどうしたら
いいかを考えています。
　横浜の商店街が続くという事は雇用を生み出す―住み
たくなる人達が増える―応じた施設を造らなければなら
ない。商店街としては細く長くどうやったら生きていけ
るか真剣に模索しながら、最後は皆さんに来て楽しんで
いただける商店街、一方で商店街の人間がマンパワーを
発揮してどうやって皆さんに楽しんでいただけるか、そ
んな街づくりをしたいという事でイセザキ・マイスター
がいます。私は英語の通訳をしています。

卓話御礼　　　　　　　　　　　　　　横山　俊夫会長

　牛山会員、有難うございました。こちらの地元大師で
も表参道商店街、出来野商店いろいろあります。
　横に長い商店街、伊勢佐木町1.6キロということです
けれど私も学生時代によく伊勢佐木町に遊びに行った思
い出があります。だいぶ変わったなあというイメージが
あり、先程牛山さんから出ましたギャンブルの街になっ
たような気持ちも確かにあります。川崎でいいますとま
さしく銀柳街、一番大きい商店街が今ドラックストアー
とパチンコの商店街みたいだという事で、牛山さんはじ
め多くの方のような考え方で「商店街を何とかしなけれ
ばいけない」という思いが湧いてくればいいんでしょう
けれど地元に住んでいる方が少なくなっていろんなテナ
ントに貸しているオーナーが多くなった為に街づくりが
うまく進まない。その中で横浜というロケーションの中
でお話を頂きました。
　やはり歴史があるなと感じています。地域の方々と一
緒に牛山さんも頑張っていらっしゃいます。そういうエ
ネルギーを是非この大師ＲＣにも与えて頂いて一緒に進
んでいけたらありがたいと思っております。今日は本当
に有難うございました。
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秦　琢二／竹内　祥晴／小泉　知寛
クラブ
会　報
委員会

会員卓話

「川崎大師ロータリークラブの歴史」

　　　　　　　　　　　　　　　寺尾　　巌会員

日時：平成２５年５月２９日(水)は通常例会です。
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0

4

4

4

3

0

4

4

4

0

2

3

4

1

0

0

1

0

1

2

1

1

1

1

5

3

0

0

0

4

1

2

0

3

0

0

4

0

1

1

4

1

2

2

0

1

0

0

2

1

4

1

0

2

2

2

0

2

1

8

0

0
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〇

〇

〇

〇

〇

〇

〇

〇

〇

〇

〇

〇

免３回

125

免４回

100

150

免２回

免２回

125

125

150

100

0

0

免４回

150

100

125

0

150

0

0

175

免４回

免３回

100

200

75

100

125

免４回

125

0

免４回

150

125

200

100

免４回

150

150

150

免４回

100

100

300

25

0

75

175

25

25

100

100

75

75

100

氏　　名
ク
ラ
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ー
ム

ア
ッ
プ
メ
ー
ク

出
席
率

例
会
数

備　　考

4

4

4

4

4

4

4

4

3

2

4

1

0

3

3

2

1

2

1

3

0

1

1

1

1

2

1

〇

出席率　76 . 90％

4月度　出席報告


